

Consideraciones de los Miembros del Comité de Coordinación Regional del Grupo de Países Productores del Sur (GPS) respecto de la XIII Conferencia Ministerial de la OMC

Queremos destacar la importancia clave que asignamos a la Organización Mundial del Comercio (OMC) y al sistema de normas que garantizan un comercio agrícola internacional libre y previsible, esencial para la competitividad de los sectores agropecuarios de Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay.

Para fortalecer la credibilidad y la confianza en el sistema de reglas de la OMC es necesario avanzar en la búsqueda de resultados sustantivos en materia de agricultura.

Mientras avanzan los preparativos para la 13ª Conferencia Ministerial de la OMC, a celebrarse entre el 26 y 29 de febrero de este año, en los Emiratos Árabes Unidos, se reitera nuestro especial interés en que las negociaciones agrícolas logren avances concretos.

En tal sentido, deseamos remarcar que:

- Es fundamental para nuestro sector avanzar en la reforma de las reglas del comercio agrícola internacional, particularmente en el área de los subsidios agrícolas y acceso a mercados. Como contribuyentes netos a la seguridad alimentaria mundial, con producciones ambientalmente sostenibles y sin subsidios distorsionantes del comercio, consideramos que el éxito de la Conferencia Ministerial sólo se justifica si se logran avances tangibles en la agricultura.
- Promovemos un enfoque de agenda "holístico". Tal como se expresó en la 12ª Conferencia Ministerial en 2022, no se considera aceptable acordar resultados exclusivos en un solo tema y que podrían implicar retrocesos para el proceso de reforma. Tal es el caso de las existencias públicas con fines de seguridad alimentaria (PSH); entendemos que algunas propuestas representarían retrocesos en las reglas de la OMC y aumentarían los subsidios de las grandes economías emergentes en el mercado agrícola.
- Teniendo en cuenta el limitado tiempo restante para la reunión ministerial de febrero de 2024 entendemos que la negociación debe focalizarse en establecer las bases para un relanzamiento de la OMC en la siguiente reunión ministerial, con el establecimiento de una agenda que se adecue a los tiempos y desafíos actuales.

En relación con esta nueva agenda a acordar para la 14ª Reunión Ministerial destacamos los siguientes aspectos:

- Es necesario establecer un equilibrio entre los temas tradicionales -Ayuda interna, acceso a mercados, barreras no arancelarias- y la nueva agenda -cambio climático, sostenibilidad, seguridad alimentaria-.
- La seguridad alimentaria es un tema de preocupación para todo el mundo. Entendemos que la solución a los desbalances entre la oferta y la demanda en



diversas regiones debe equilibrarse mediante un comercio más libre, que permita a los países alcanzar su seguridad alimentaria a través de los intercambios comerciales. Para ello se debe promover la reducción y progresiva eliminación de medidas restrictivas a la importación y a la exportación de productos alimenticios, para facilitar que se "encuentren" la oferta y la demanda con bajos niveles de costos de transacción e incertidumbre.

- La agenda de sustentabilidad, en sus tres pilares y vinculada a los procesos productivos, se ha posicionado en el escenario internacional e incluso a nivel regional. Y si bien es un objetivo para todos los productores agropecuarios, sin importar su tamaño o ubicación geográfica, no existe una única definición de ésta que pueda adecuarse a todos.
- Los compromisos ambientales no deben dar lugar a la generación de nuevas restricciones a la importación que, sustentadas en preocupaciones ambientales sin bases científicas y acuerdos globales, den lugar al denominado "proteccionismo verde". Se debe mantener el compromiso de adoptar medidas basadas en la evidencia científica y negociadas multilateralmente.
- La imposición de medidas unilaterales, incluyendo aranceles al contenido de carbono en productos agropecuarios o etiquetados de "huella de carbono", pueden derivar en barreras comerciales que perjudicarán la producción y las exportaciones alimentarias de los países en desarrollo, conspirando contra el logro de los Objetivos de Desarrollo Sostenible y los objetivos de la propia OMC. Además, esto afectará seriamente la seguridad alimentaria.
- Un aspecto clave para encarar cualquier negociación es tener una panorama completo y detallado de la base sobre la que se parte y debe basarse en evidencia y no en retorica. En tal sentido, se debe asegurar la transparencia mediante notificaciones a la OMC, a fin de tener la mejor información disponible.